Advierte la ONU que las armas nucleares son un riesgo inaceptable para la humanidad



Naciones Unidas, 27 mar (RHC) El presidente en funciones de la Asamblea General de la ONU, Masud Bin Momen, advirtió en Naciones Unidas que la existencia de las armas nucleares constituyen un riesgo inaceptable para la humanidad.

En una conferencia para negociar un instrumento legalmente vinculante que prohíba esos artefactos de exterminio en masa, el diplomático subrayó que son varios los factores que pudieran desencadenar una tragedia de impredecibles proporciones, si no se eliminan las letales armas.

Masud Bin Momen precisó que una falla técnica o un actor no estatal con acceso a armas nucleares pudieran causar una devastación inimaginable, incluyendo la pérdida masiva de vidas, la destrucción y daños en el medio ambiente y la economía.

A su vez, subrayó que por esas razones las armas nucleares son fuentes de temor y desconfianza entre las naciones, además, de desviar cuantiosos recursos de otras áreas clave para el progreso humano.

Por su parte, Cuba calificó en Naciones Unidas a América Latina y el Caribe de una inspiración para otras regiones en materia de desarme nuclear, durante un evento por el aniversario 50 del Tratado de Tlatelolco.

La representante permanente de la isla ante la ONU, Anayansi Rodríguez, recordó que ese instrumento fue el primero en declarar a una zona densamente poblada del planeta libre de las armas nucleares.

Cuba reconoce y está orgullosa de esa contribución al desarme nuclear y al mantenimiento de la paz y la seguridad internacionales, afirmó en el foro, enmarcado en el comienzo este lunes de una conferencia convocada por la Asamblea para negociar un instrumento legalmente vinculante que prohíba los letales artefactos de exterminio masivo.

En su intervención, la diplomática también resaltó que la región fuese la primera en proclamarse una zona de paz, en ocasión de la Segunda Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), celebrada en La Habana, Cuba, en enero de 2014.

De acuerdo con Rodríguez, pese a estos logros de América Latina y el Caribe, las preocupaciones no han desaparecido, a partir de la existencia en otras partes del mundo de armas nucleares.

Al respecto, la embajadora cubana llamó a mayores esfuerzos para garantizar un mundo libre de los mortales artefactos.

Cuba ha sido una de las promotoras del establecimiento de un mecanismo legalmente vinculante que conduzca a la eliminación de las armas nucleares.

Aunque muchos países respaldan el instrumento que comenzó a negociarse hoy en la Asamblea General, el éxito del proceso parece una tarea bien compleja, dada la postura de varias potencias nucleares, entre ellas Estados Unidos, Francia y Reino Unido, de distanciarse de la conferencia de una semana, que tendrá a mediados de junio una segunda etapa.

Mientras Costa Rica abogó en la Asamblea General de la ONU por un mundo libre de las armas nucleares, al instalarse una conferencia para negociar el instrumento legalmente vinculante que garantice ese objetivo.

El canciller costarricense, Miguel González, advirtió en el segmento de alto nivel del foro de una semana que la humanidad está amenazada por la existencia de más de 15 mil artefactos nucleares, capaces de arrasar varias veces con toda la vida en el planeta.

"Mil 500 de esas ojivas están en alerta y pueden ser desplegadas en un lapso tan corto como seis minutos. Bastarían tan solo 300 segundos para decidir sobre la vida de millones de personas, la gran mayoría civiles", insistió.

Para el funcionario, la aniquilación nuclear es quizás la principal amenaza que se cierne sobre el planeta, de ahí la importancia de la reunión instalada en la Asamblea, que tendrá en junio una segunda fase de negociaciones.

"El proceso que hoy inicia tiene claro su derrotero: vamos a llenar el vacío legal existente y a dotar al derecho internacional de un capítulo que debió haber sido escrito hace tiempo", afirmó.

De acuerdo con el canciller de Costa Rica, la historia demuestra que la prohibición siempre precedió la eliminación del arma, por lo que al prohibir los artefactos nucleares se creará una norma que deslegitimice su desarrollo, posesión y empleo.

Respecto a la ausencia en el foro de la ONU de algunos países, entre ellos potencias nucleares como Estados Unidos, Francia y Reino Unido, el diplomático le restó relevancia a ese escenario.

"Lo importante no es quiénes no están sino quienes hoy hemos dicho presente. Lo importante es dar el primer paso y sin parar dar los siguientes. En el transitar se nos sumarán otros", subrayó.

Según González, no importa cuán largo y complejo sea el camino.

"Llegaremos. Llegaremos con la voluntad de quienes saben que construyen faros en alta mar, de quienes riegan tierras estériles una y mil veces para obtener la cosecha", sentenció.

Algunas potencias nucleares y países optaron por no respaldar la conferencia, bajo el argumento de que no es el momento propicio para activar el proceso de eliminación de las armas nucleares.

https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/125336-advierte-la-onu-que-las-armas-nucleares-son-un-riesgo-inaceptable-para-la-humanidad



Radio Habana Cuba